

L'Indépendant - vendredi 7 mai 2021

locale

L'épicerie solidaire, un an déjà !

F. P.



Née du premier confinement l'épicerie solidaire répond au double objectif de trouver des débouchés aux paysans et nourrir des habitants isolés.

Lors du premier confinement en 2020, sans les marchés de plein-vent les producteurs de la vallée de l'Aude se sont trouvés fort dépourvus devant des consommateurs de produits locaux démunis. C'est la paysanne Fanette Boscut qui a proposé la création d'une épicerie solidaire sur le secteur, soutenue par la Conf'et la Maison paysanne. Ils étaient loin de se douter qu'un an plus tard un tel succès serait au rendez-vous et l'épicerie devenue pérenne. « L'impulsion est carrément née de la nécessité, le développement et la structuration au fil des mois de notre succès. », assure Manu Viger, nouvellement embauchée à l'organisation et à la gestion de l'épicerie paysanne solidaire, de la vallée de l'Aude. L'épicerie paysanne ambulante et solidaire dans la haute vallée de l'Aude, plus rapidement nommée l'Épas, est – elle une épicerie ordinaire ? Pas vraiment. On devrait plutôt l'appeler marché ambulant. « Cette initiative répondait au double objectif de trouver des débouchés aux paysans devant écouler leurs productions et de l'autre, des habitants parfois isolés dans les villages éloignés des sacro-saints supermarchés. » La coopérative des Jardins de la haute vallée, où les paysans viennent habituellement transformer leurs productions végétales (jus, confitures, pâtés végétaux, etc.) à Couiza, sert de plateau technique de stockage des marchandises.

Elle met à disposition une partie du hangar, un transpalette et une bonne dose d'enthousiaste dans la logistique. Le vendredi matin à l'arrivée des paysans et bénévoles qui préparent la tournée dans les villages, une vraie fourmilière solidaire. Il faut gérer la chaîne du froid pour tout le frais (fromage, viande...) et le transpalette est bien utile pour acheminer les 140 paniers de légumes auprès des camionnettes de paysans livreurs. Chaque ville et village (25 au total) concernés par la distribution, à son référent bénévole, qui à la fois peut prendre les commandes des habitants et les livrer.

Toutes les difficultés logistiques sont gérées par Manu Viger et un noyau d'une cinquantaine de bénévoles. Pour une partie des producteurs, le souci aujourd'hui, viendrait d'un manque de marchandises. De nouveaux producteurs et de nouveaux villages veulent entrer dans le réseau. Un outil permet de faciliter la gestion et sécuriser les commandes en ligne : la cagette.net.

Il permet le règlement aux producteurs. Les commandes sur le site doivent être passées en fin de semaine, entre le vendredi 19 h et le lundi 14 h, les livraisons sur Limoux sont faites le vendredi suivant à la Maison Paysanne ancienne CCI ou à la Biocoop floral. Les 80 producteurs de l'Epas proposent une large gamme de produits locaux, pain, œufs, viandes, fromages, bières, semences, conserves, olives, vins...

F. P.

Infos : epas@mp11.fr ou Manu Viger au 06 30 63 47 40

Une cinquantaine de bénévoles sur 25 villages